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I – Identificação do Evento 

 

Visita técnica realizada em 23 de março de 2014, das 8h00 as 12h00, na 

cidade de Itajaí, Santa Catarina, no auditório da AMFRI – Associação dos 

Municípios da Foz do Rio Itajaí – Rua Luiz Lopes Gonzaga, 1655, São Vicente, 

Itajaí, Santa Catarina, 88.309-421 (Fone 047-34048000). 

 

 

 

II – Objetivos propostos e alcançados 

 

O tema Adequação ou elaboração dos Planos Estadual e Municipais de 

Educação em Santa Catarina foi trabalhado, atendendo aos seguintes 

objetivos: a) Socializar o movimento planejando a próxima década; b) motivar 

os gestores em geral à inserção do município à participação no processo 

adequação ou elaboração do PME; c) Destacar o movimento de elaboração do 

PME, como ação coletiva; e, d) Iniciar o processo de mobilização da rede 

municipal de educação, na elaborar o PME. 

 

 

 



III – Conteúdos Abordados 

 

Os conteúdos foram divididos em três partes. Primeira – cobertura do 

Estado de Santa Catarina no movimento, relação dos municípios que fizeram 

adesão no Programa; situação dos estados da Região Sul, em termos de 

atendimentos; informes do PL nº 8.035/2010; conceito de plano; sistemas de 

educação. Segunda parte: - o PNE; diretrizes do PNE; metas do PNE; o 

desenho do movimento no município no caso de existência do PNE e na 

situação do município não dispor de PME. Na terceira etapa foi abordada a 

proposta de trabalho, seguindo-se questões práticas acerca do movimento em 

nível municipal.  

 

   

III – Municípios Participantes/Presenças 

 

Município Representação  

Total 10 19 

Bombinhas 2 

Balneário Piçarras 1 

Camboriú 3 

Ilhota 3 

Itajaí, 3 

Itapema 1 

Navegantes 1 

Luís Alves 1 

Penha 3 

Porto Belo 1 

 

 

IV - Presenças 

 

V – Avaliação / Depoimentos 

 



a) Professora Me. Gilmara da Silva. Consultora em Educação. 47)3404-

8000. (47) 9142-1102.  

educacao@amfri.org.br. 

gilmara.dasilva@mec.gov.br.  

gilmara.sidney1996@gmail.com. 

“Registramos breve relato, resultados apontados e encaminhamentos oriundos 

da reunião do dia 24 de março em Itajaí.A reunião contou com a participação 

dos 10 municípios que integram a Associação da Região da Foz do Rio Itajaí – 

Amfri e, dentre esses, somente dois municípios não participaram do encontro 

realizado em Brusque no final de 2013. Para dar continuidade as discussões e 

aprofundamentos a Amfri solicitou aos consultores que trabalharam no 

encontro em Brusque que pudessem estar com os grupo de profissionais dos 

municípios que compõem a Associação e, imediatamente obtivemos resposta 

positiva para promover encontro com a intenção de aprofundar o debate e 

discutir questões mais práticas da revisão/criação do Plano Municipal de 

Educação. O encontro aconteceu em 24 de março e foi coroado de êxito uma 

vez que os municípios constataram a importância, a clareza e a profundidade 

do conteúdo abordado pelo Prof. João Carlos Gama que apontou questões 

teóricas, técnicas e práticas para a elaboração/revisão dos Planos Municipais 

de Educação. Todas as questões foram respondidas e muitos 

encaminhamentos práticos foram propostos pelo professor João. A partir do 

encontro, o grupo indicou que os encaminhamentos mais emergentes para dar 

continuidade ao processo de elaboração/revisão dos Planos Municipais de 

Educação são a elaboração de uma carta a ser encaminhada a Undime para 

que esta seja interlocutora junto a Secretaria de Estado da Educação no 

sentido de acompanhar o processo de elaboração do Plano Estadual de 

Educação, uma vez que ele é essencial para que os municípios possam 

determinar suas metas e estratégias de forma a fortalecer o regime de 

colaboração entre Estado e Municípios. Também determinou-se que a Amfri 

promoverá formação para os coordenadores do processo de 

elaboração/revisão dos Planos Municipais de Educação para trabalhar com o 

programa do Office – Excel, além de trabalhar orientações sobre coleta e 

análise de dados estatísticos. Ainda determinou-se que os Secretários de 

Educação deverão instituir as comissões no âmbito dos municípios, a partir do 
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estabelecimento de perfis que permitam compor as comissões e iniciar os 

trabalhos com vistas a elaborar/revisar os planos de educação. Sem mais, 

agradecemos o empenho e profissionalismo do professor que foi importante na 

caminhada que iniciamos e que desejamos, constitua processo que auxilie a 

instituição das políticas de educação no âmbito dos sistemas públicos de 

ensino.” Fonte: e-mail joaocgama@yahoo.com.br. Acesso em 24/03/2014.  

 

 

  

b) Célio José Bernardino. Secretário Executivo da AMFRI. “Prezados, A 

partir do Ofício/UNDIME-SC/020/14, datado de 21 de fevereiro de 2014, cujo 

teor do documento foi o convite aos municípios da Amfri para participar da 

reunião sobre Plano Municipal de Educação, a ser realizado pela Undime/SC 

em parceria com SASE/MEC/SED/SC na AMFRI para discutir o Movimento 

Planejando a Próxima Década, no âmbito municipal junto aos Avaliadores 

Educacionais do MEC/SASE/DICOPE do Estado de Santa Catarina: Édna 

Corrêa Batistotti – SED/SC, João Carlos da Gama – UNDIME/SC e Vânia 

Coelho Piccoli – UNDIME/SC. A reunião aconteceu em 24 de março e contou 

com a participação dos 10 municípios que integram a Associação da Região da 

Foz do Rio Itajaí – Amfri. Para dar continuidade as discussões e 

aprofundamentos já iniciados em 2013, a Amfri solicitou aos consultores que 

trabalharam no encontro em Brusque que pudessem estar com o grupo de 

profissionais dos municípios que compõem a Associação e, imediatamente 

obtivemos resposta positiva para promover encontro com a intenção de 

aprofundar o debate e discutir questões mais práticas da revisão/criação do 

Plano Municipal de Educação. O encontro foi coroado de êxito uma vez que os 

municípios constataram a importância, a clareza e a profundidade do conteúdo 

abordado pelo Prof. João Carlos Gama que apontou questões teóricas, 

técnicas e práticas para a elaboração/revisão dos Planos Municipais de 

Educação. Todas as questões foram respondidas e muitos encaminhamentos 

práticos foram propostos pelo professor João. A partir do encontro, o grupo 

indicou que os encaminhamentos mais emergentes para dar continuidade ao 

processo de elaboração/revisão dos Planos Municipais de Educação são a 

elaboração de uma carta a ser encaminhada a Undime para que esta seja 
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interlocutora junto a Secretaria de Estado da Educação no sentido de 

acompanhar o processo de elaboração do Plano Estadual de Educação, uma 

vez que ele é essencial para que os municípios possam determinar suas metas 

e estratégias de forma a fortalecer o regime de colaboração entre Estado e 

Municípios. Também foi determinado que, a Amfri promoverá formação para os 

coordenadores do processo de elaboração/revisão dos Planos Municipais de 

Educação para trabalhar com o programa do Office – Excel, além de trabalhar 

orientações sobre coleta e análise de dados estatísticos. Ainda se determinou 

que os Secretários de Educação deverão instituir as comissões no âmbito dos 

municípios, a partir de  estabelecimento de perfis que permitam compor as 

comissões e iniciar os trabalhos com vistas a elaborar/revisar os planos de 

educação. Sem mais, agradecemos a parceria com a Undime/SC, o empenho 

e o profissionalismo do professor João Carlos Gama que foi importante na 

caminhada que iniciamos. Desejamos que esse evento constitua processo que 

auxilie a instituição das políticas de educação no âmbito dos sistemas públicos 

de ensino e, ensejamos a possibilidade de dar continuidade a esse processo 

que foi extremamente importante para os municípios de Bombinhas, Balneário 

Piçarras, Camboriú, Ilhota, Itajaí, Itapema, Navegantes, Luís Alves, Penha e 

Porto Belo.” Encaminhado por e-mail para joaocgama@yahoo.com.br. Acesso 

em 24/03/2014.” 

 

c) João Carlos da Gama. Avaliador Educacional MEC/SASE/DICOPE. O 

trabalho foi realizado em três partes. Ao final de cada uma, foi realizado um 

Brainstorming, com tempo de discussão progressivo de 5, 7 e 10 minutos. 

Houve discussão durante todo o tempo, levantamento de dúvidas e o 

questionamento acerca da situação do Plano Estadual de Educação de Santa 

Catarina. Percebi disposição para a continuidade do trabalho e início de 

elaboração do PME, considerando excelente o cronograma de trabalho 

proposto. 
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VI – REGISTRO FOTOGRÁFICO 

 

 

 

  

  

 

 

 

 


